

Trump pide reformar la ONU y critica su ineficacia

El presidente de EE UU dice que la organización no produce resultados conforme a los fondos que recibe

J. M. AHRENS / S. POZZI
Nueva York

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, se estrenó ayer en la sede de Naciones Unidas con una crítica a fondo del organismo, para el que propuso

México creará el mayor parque temático de Latinoamérica

IGNACIO FARIZA, México

El presidente Enrique Peña Nieto anunció ayer que México construirá "el mayor parque temático de América Latina". Se trata de Amikoo (amigo en lengua maya), un complejo de 120 hectáreas en Quintana Roo, cuyas atracciones girarán en torno a la cultura maya y que estará listo a finales de 2020. El proyecto representa un nuevo impulso al turismo, un sector que aporta el 9% de PIB al país. **PÁGINA 37**

ADEMÁS



Gaza, la prisión inhabitable que devuelve Hamás

Tras 10 años de hegemonía, el movimiento radical islamista Hamás se dispone a entregar el Gobierno de Gaza, una insalubre prisión a cielo abierto a punto de colapsar, a la Autoridad Palestina. **PÁGINA 12**

Medellín, de capital de la coca a centro literario

Banksy da la bienvenida a Basquiat en Londres **P25**

una reforma que mejore su eficacia. Trump no utilizó los adjetivos demoleedores que ha dedicado en otras ocasiones a la ONU, pero enseñó el tono del trascendental discurso que hoy ofrecerá al mundo en la Asamblea General. El mandatario apoyó una declaración de 10 puntos suscrita por 128 países, entre ellos España, para respaldar la reforma que ha puesto en marcha el secretario general, António Guterres. El documento destaca la necesidad de elevar la transparencia del presupuesto y aboga por reducir las duplicidades, redundancias y solapamientos. El propio Guterres reconoció que la burocracia le quitaba el sueño y habló de una estructura fragmentada y de procedimientos que se hacen "interminables".

Trump arrastra con la ONU una relación de amor-odio. Tradicional crítico del organismo, ha visto, sin embargo, cómo en su seno encontraba aliados en su ofensiva contra el programa nuclear de Corea del Norte, y en este foro ha podido alcanzar acuerdos con China y Rusia, con posturas cada vez más duras con el régimen de Kim Jong-un.

La cita anual de la ONU reúne en Nueva York a 126 mandatarios mundiales. Los jefes de Gobierno de Rusia, China y Alemania no acuden este año. **PÁGINA 3**



DOS AÑOS A MERCED DE BOKO HARAM. Rebeca Bitrus, cristiana, pasó dos años en manos de la secta integrista nigeriana, que pretendía convertirla al islamismo. "Todos los días recuerdo que tuve un hijo con ellos", relata a EL PAÍS. / CLAUDIO ÁLVAREZ **PÁGINA 13**

Polémica en Argentina por el voto electrónico

El macrismo fracasa en reemplazar el viejo sistema de papeletas

F. RIVAS MOLINA, Buenos Aires
Las primarias legislativas del mes pasado en Argentina desnudaron un problema en el sistema de sufragio del país. Ante la lentitud del escrutinio de las papeletas, el recuento en la provincia de Buenos Aires se detuvo cuando la expresidenta Cristina Fernández de Kirchner perdía por seis puntos frente al oficialismo. Dos semanas después, el resultado final la dio ganadora con una ventaja del 0,21%. La solución para que no se presenten estas situaciones es desarrollar el voto electrónico, afirma el macrismo, acusado por sus rivales de provocar la demora del escrutinio. El kirchnerismo, que ayudó al naufragio de la iniciativa en el Parlamento, replica que el nuevo sistema facilitaría el fraude. **PÁGINA 9**

Odebrecht pagó en Andorra a un exdirectivo de la petrolera de Perú

J. GIL / J. M. IRUJO, Madrid
Odebrecht pagó a través de la Banca Privada d'Andorra (BPA) a Miguel Atala Herrera, exvicepresidente de la compañía estatal Petróleos del Perú, según documentos a los que ha tenido acceso EL PAÍS. El exdirectivo, número dos de la firma de 2008 a 2011, acumuló 900.000 dólares en una cuenta. La petrolera firmó en 2011, cinco meses después de la salida de la empresa de Atala, un acuerdo con la filial de Odebrecht Braskem para estudiar la ejecución de una planta petroquímica de 3.000 millones de dólares. **PÁGINA 6**

Cabify tendrá un botón del pánico tras el feminicidio en México

ELÍAS CAMHAJI, México
La compañía de transporte Cabify está en el centro de la polémica. Mara Castilla, una estudiante de 19 años, fue violada y estrangulada tras pedir un vehículo de la compañía el pasado 8 de septiembre. Ricardo Alexis Díaz, el conductor y único sospechoso del crimen, ha hecho saltar por los aires los protocolos de seguridad de la empresa. Varios medios señalan

que tenía antecedentes que Cabify no detectó. Para atajar las críticas, la empresa anunció ayer que reforzará sus protocolos y que buscará habilitar un botón del pánico que esté vinculado a los sistemas de emergencia de las autoridades policiales. Tras este asesinato han aflorado testimonios de mujeres que se han sentido amenazadas tras usar aplicaciones como Uber y Cabify. **PÁGINA 7**

BUENAVIDA
Gastronomía, salud, belleza, deporte y estilo de vida sostenible
Ya disponible en Kiosco y Más y en revistabuena vida.com